

SECTION B / ROINN B

Lee el texto y contesta a las preguntas. (Los números hacen referencia a los párrafos.)

LA NUEVA POBREZA



1. ¿Hay más de una pobreza? La terminología de ‘viejos’ y ‘nuevos’ pobres responde a dos realidades distintas de pobreza. Según un portavoz del Ayuntamiento de Málaga, hay más de 100.000 personas en la capital en grave riesgo de exclusión social. Es decir, estos nuevos pobres viven con menos de 575 euros al mes o unos 20 euros al día.
2. Los nuevos problemas sociales que llevan a esta situación económica confirman la diversa pobreza entre los distintos grupos sociales: las nuevas condiciones de trabajo, las bajas pensiones, los salarios mínimos unidos al aumento del coste de la vida, la inmigración y los ‘fracasos’ en la educación han resultado en dos distintos grupos sociales de gente pobre con rasgos específicos.
3. Cuando se habla de esta nueva pobreza se hace referencia a la gente que se encuentra de repente en peligro económico. Estas personas se quedan bloqueadas. Nunca antes han pasado necesidad y no saben cómo reaccionar. Son ciudadanos medios que se ven cara a cara con una situación de miseria y en cuanto surge un accidente, paro o enfermedad, les faltan recursos suficientes para enfrentarla.
4. Hoy en día, estos nuevos necesitados son personas de clase media: gente con un empleo inestable; mujeres solas con cargas familiares; parejas jóvenes con hijos pequeños; gente en paro reciente procedente de los sectores de construcción, la industria y la hostelería. Estos ciudadanos sin recursos son incapaces de pagar la hipoteca, tanto como personas con pensiones mínimas, emigrantes retornados o inmigrados del tercer mundo. De hecho, muchos de ellos acaban en situaciones extremadamente difíciles.
5. Tomamos por ejemplo la familia Rodríguez. Son un matrimonio con dos hijos en edad escolar. El padre trabajaba en una fábrica de suelo de cerámica y la madre era ama de casa. Con las horas extra del señor Rodríguez, superaban los 2.500 euros de ingresos al mes. Se compraron un piso de 350.000 euros, con una hipoteca de 1.000 euros al mes. Los niños iban al comedor del colegio, a baloncesto y a clases de inglés. Vestían ropa de calidad, compraron un televisor de plasma y un ordenador. Pero ahora los Rodríguez no tienen ni para comer. Ellos son los nuevos pobres de Madrid.
6. Las cuentas domésticas impagadas de esta familia dieron paso al corte de la electricidad y a una separación necesaria de la familia, que ha tenido que dividirse en las casas de tíos y abuelos. Al final se vieron obligados a admitir que no sabían como mantener la unidad familiar y han llamado entonces a la puerta de Cáritas. Antes, esta organización se dedicaba en exclusiva a la atención de personas con múltiples adicciones o a inmigrantes sin recursos. Ahora se encarga de ayudar a familias como los Rodríguez, que no son precisamente un caso aislado. Ya lo dice Carmen Menéndez, responsable del programa de Cáritas en la región. “Es impresionante cómo ha aumentado el número de familias muy normalizadas que desde que están en el paro no llegan a fin de mes”.
7. Los nuevos pobres pasan por una situación transitoria: o bien logran escapar de la situación en que se encuentran, o bien se encuentran aislados, aumentando el colectivo de pobres persistentes y quedando así atrapados en un círculo vicioso.